



LIEN AFRIQUE FEVRIER 2021

« Revenez à moi de tout votre cœur »

Mes chères sœurs,

L'Eglise notre mère, nous offre encore cette année un temps favorable pour nous rapprocher davantage de notre Seigneur.



*A la suite de l'appel du prophète Joël, le Saint Père, dans son homélie du mercredi des cendres, nous invite à « **revenir à Dieu de tout notre cœur** ». Le Saint-Père nous rappelle également que « le carême est un voyage de retour à Dieu, un voyage qui implique toute notre vie, tout notre être ; un temps pour vérifier le chemin que nous parcourons, pour retrouver la voie qui nous ramène à la*

maison pour redécouvrir le lien fondamental avec Dieu de qui dépend toute chose »

Mes sœurs, marchons aux côtés de Jésus, marchons les unes à côté des autres, montons à Jérusalem. C'est là, dans le vide de la vie le plus douloureux que le Seigneur nous attend.

Que ce temps de grâce soit bénéfique pour chacune de nous.

SECTEUR CÔTE D'IVOIRE

COMMUNAUTE DE BOUAKE

Du 06 au 07 février : Nos sœurs Rose, Pascale, Nicole et l'aspirante Ange ont participé au pèlerinage de la vie consacrée à la Basilique Notre Dame de la Paix à Yamoussoukro. La célébration Eucharistique a été présidée par MONSEIGNEUR ALEXIS TOABLY.

Le 14 février : Réunion du comité de gestion des œuvres avec les sœurs Rose, Danièle, Franciska, Bienvenue et Roselyne à Bouaké.

Le 22 février a eu lieu la reprise de cours au foyer Vatelot 2.

COMMUNAUTE DE NIANGON

A l'occasion de la célébration de la 25^{ème} journée de vie consacrée et de l'Exhortation apostolique « Vita Consecrata » du Pape Saint Jean-Paul II, la Conférence des supérieurs majeurs de la Côte d'Ivoire a organisée un pèlerinage national à la Basilique Notre Dame de la Paix de Yamoussoukro du 06 au 07 février 2021.

Le thème de la journée : « **Vie Consacrée, Témoin de Dieu au cœur du monde** » animé par Mgr Raymond AHOUA (évêque de Grand-

Bassam, chargé de la vie consacrée). La messe a été célébrée par Mgr Alexis TOABLY (évêque d'Agboville et Administrateur du Diocèse de Yamoussoukro). Ce pèlerinage a été meublé par des temps d'adoration du Saint Sacrement, la procession avec les votives par délégation, les témoignages de vie, la récitation du chapelet, les conférences, et la Messe pour terminer. La délégation des religieux(es) du Diocèse de Yopougon a été conduite par sœur Marie Antoinette BISSIE qui est responsable de l'organisation pratique dans le vicariat de vie consacrée du Diocèse de Yopougon.

Le 27 février : Recollection de tous les religieux(es) du Diocèse de Yopougon à la paroisse Saint sauveur. Elle avait pour Thème : « **Le carême temps de pénitence et de conversion. L'urgence de prendre soin de soi-même et du prochain** ». Elle a été animée par le père Gérard KAMEGERI (Pallottin).



COMMUNAUTE DU NOVICIAT

Du 06 au 07 février, Sœur Roselyne a participé au pèlerinage à Yamoussoukro à l'occasion de la célébration de la 25^{ème} journée mondiale de la vie consacrée. Toutes les activités ainsi que le thème de ce pèlerinage ont été inspirés de l'exhortation apostolique du Pape Jean Paul II « Vita Consecrata ». Un grand nombre de prêtres, religieux (ses) venus de tous les diocèses de la Côte d'Ivoire. Ce fut un moment de partage fraternel, de joie, de témoignage, d'action de grâce...

Du 10 au 14 février : Sr Roselyne a participé à la réunion du comité de gestion de nos œuvres de la Côte d'Ivoire. Elle a profité pour organiser une séance de travail avec la formatrice de pâtisserie du Foyer Vatelot II.

Le 14 février : Célébration de la journée mondiale de l'enfance missionnaire. Les novices Arnel NKATO et Tolérance BUTEY ont accompagné les enfants de la paroisse St Bernard à la rencontre des enfants à la paroisse St Matthieu de Yopougon-Cité Verte. Plusieurs activités étaient organisées entre autres l'enseignement sur l'adoration Eucharistique, le concours de chorale des enfants, les jeux divers et la messe présidée par le Père Wilfried EGBANHAN, Aumônier diocésain des Œuvres Pontificales Missionnaires. Plusieurs aumôniers des pastorales des enfants ont accompagné les enfants.

Le 16 février : mardi gras ; Sœur Roselyne a participé à l'excursion des agents pastoraux du vicariat St Bernard.

Du 19 au 21 Février : Réunion du bureau de religieux (ses) œuvrant dans le social et dans la santé (URSSCI) qui s'est tenue à Jacquville. Sr Roselyne y a pris part. Deux points étaient à l'ordre du jour : préparation de la session du mois d'avril et bilan de trois années d'activités.

Du 21 au 27 février : session de l'internoviciat sur la sexualité dans la vie consacrée et les abus sexuels dans l'Eglise. Nos novices de la 1^{ère} année y ont participé. Les jeunes ont été très touchées par les abus sexuels au sein de l'Eglise. Beaucoup d'entre elles n'y croyaient pas. Mais à travers la session, elles ont compris que c'était une réalité et un grand défi pour la vie consacrée. Avec douleur, beaucoup d'entre elles ont manifesté leur attachement à cette Eglise si vulnérable et si Sainte et ont pris des décisions d'essayer de lutter contre ces maux déjà à travers leurs propres témoignages de vie. La session a été animée par le Père Marius, religieux Don Oriane.

Le 27 février : Participation de nos novices de 2^{ème} année au pèlerinage des enfants de la paroisse St Bernard. Les activités ont été inspirées autour du thème de l'année pastorale : « **Seigneur Jésus réellement présent dans le Tabernacle, aide-moi à t'adorer plus souvent** ».



SECTEUR RD CONGO

COMMUNAUTE DE KINHASA

Le 31 Janvier : la communauté a participé à une recollection à Manrenza, qui avait pour thème : « **la vie après la pandémie de covid 19** » animée par le père Jérémie sj. Il nous a invité à cultiver la flamme nouvelle en nous référant au mystère pascal et à propager de l'espérance, la faire vivre en recourant au Christ qui illumine notre nuit par sa flamme d'Amour pour nous.

Le 01 Février : les sœurs Sylvie, Judith, Laetitia et Rodeline ont participé à la conférence qui avait pour thème : « **communion des membres religieux pour une communauté ouverte à la fraternité universelle** » à la cathédrale Notre Dame du Congo. Cette conférence

a été animée par monseigneur Crispin KIMBEKI, évêque auxiliaire de l'archidiocèse de Kinshasa, chargé de la vie consacrée. L'Evêque à travers ses enseignements, nous a fait comprendre que vivre en communauté et vivre la communion fraternelle n'est pas une invention humaine ni nos propres sentiments mais plutôt Dieu. Notre communauté trouve sa source et son achèvement dans la Sainte Trinité.

Le 02 février : 25^{ème} journée mondiale de la vie consacrée. La messe a été célébrée par Mgr Crispin. L'homélie était basée sur l'encyclique du pape François « **Fratelli Tutti** » précisément sur les chapitres 2 et 8 : « **comme : un étranger sur le chemin Luc 10, 21-37 et les religions aux services de la fraternité dans le monde** ».

Du 13 au 14 février : Recollection des aspirantes qui avait pour thème : « **venez et voyez** ».

Début du stage des Sœurs Leticia, Rodeline et Judith au centre de Mère Theresa à Limete.

Le 16 février : Sœur Fabienne a représenté la régionale à une réunion de l'USUMA pour l'accord entre l'Église et l'Etat sur certains domaines : santé, éducation, fiscalité. La réunion avait pour but de faire des propositions pour la bonne marche de cet accord.

25 février : Fin du séjour de sœur Christine au home de l'Institut ASUMA (Institut Supérieur de Pédagogie Catholique).



COMMUNAUTE DE KABONDO

Janvier : Séjour de Sœur Micheline DENGÀ à Banalia pour la formation de nos enseignants de l'EP la « Source ».

Le 01 février : Conférence débat sur le thème : « **l'amour trinitaire : fondement et chemin de la fraternité sociale** » animée par le père Xavier BUGEME, S.J. Le père nous a invité à **l'espérance et à vivre une fraternité qui n'exclut personne**. Nous devons être des constructeurs de ponts et savoir dialoguer. Fuyons ce qui est division et cultivons l'amour.

Le 02 février : Célébration Eucharistique présidée par le père Xavier, délégué de l'archevêque. Après la messe, nous avons partagé un verre de fraternité.

COMMUNAUTE DE MASHAHIDI

Le 2 février : A l'occasion de la 25^{ème} journée de la vie consacrée, nous avons participé à la messe à la Cathédrale Notre dame du Très Saint Rosaire, ladite messe était présidée par le père Xavier et chantée par les jeunes sœurs du diocèse. Après la messe, un repas festif a été partagé dans la cour de la procure

Le 7 février : Recollection des agents pastoraux animée par Abbé Maximilien sur le thème : « **La spiritualité du martyr dans l'Eglise particulière de la RDC** ».

Le 14 février : Sœurs Thérèse et Marguerite ont participé à la messe d'ordination presbytérale des pères Jean-Louis et Jean-Paul (Comboniens). Cette messe a été célébrée par Mgr Marcel UTEMBI, Archevêque de Kisangani.

Le 11 Février : Messe pour le repos de l'âme de Sr Philippe à la communauté de Kabondo. Elle a été présidée par l'abbé Jean-Paul, Vicaire de la Paroisse Sainte Famille.



Du 18 au 20 février : les jeunes sœurs du secteur Kisangani ont eu la formation avec la sœur Michèle Gnamien au Complexe scolaire MASHAHIDI sur le thème : « **La personne et ses dynamismes ; La personne face aux obstacles et les mécanismes de défense** ».

Le 21 février : Sœurs Thérèse et Marguerite ont participé à la formation des jeunes sœurs de l'archidiocèse de Kisangani sur le thème : « **Le leadership chrétien** », animée par la sœur Brigitte (de la congrégation des Petites Sœurs de l'Évangélisation).

COMMUNAUTE DE BUMBA

02/02 : Rencontre des agents pastoraux dans notre communauté pour la fête des consacrés. Nous avons redéfini certaines choses, entre-autre la récollection mensuelle qui se tiendra tous les derniers samedis du mois chez les Sœurs Franciscaines.



15/02 : Nomination n du nouvel Evêque du Diocèse de Lisala. Il est Originaire de Bansankusu. Liturgiste, prêtre de l'Archidiocèse de Kinshasa.

07/02 : Les membres des œuvres sociales ont offert une voiture au père Carlos à l'occasion de son jubilé d'Or. Les membres sont reconnaissants pour les bienfaits par le biais des œuvres sociales.



COMMUNAUTE SAINTE ANNE

« Laudato si » ! La vie en Bio !
Heureuses de louer le Seigneur par le travail de nos mains.



14/02 : « 1921-2021 » Centenaire de l'Église Cathédrale. Jubilé au Diocèse de Lolo et ordination diaconale de deux acolytes. Nous sommes présentes à cette cérémonie ecclésiale.

COMMUNAUTE DE BANALIA

Nous avons célébré la journée mondiale de la vie consacrée en communauté et terminé cette journée par un partage fraternel à 18km de Banalia dans un village appelé Mambo avec les Abbés de la paroisse sainte Elisabeth et Sr Micheline DENGGA venue pour la formation des enseignants de l'E. P la Source et les villageois. Vivons notre consécration dans la vérité et le témoignage selon la joie de l'Évangile.

Le 14 Février 2021 : Sœur Jocelyne a accompagné les jeunes du groupe KA « **Kizito Anolite** » de la paroisse Sainte Elisabeth à la chapelle du village appelé Afilondo.

21 février 2021 : Sœur Jocelyne a participé à la formation des Sœurs junioristes de Kisangani sur **le leadership chrétien**. Ce thème nous invite à laisser les bonnes traces partout dans le milieu où nous sommes insérées et à trouver nos épanouissements : ***l'innovation, la motivation et la créativité***. Être leader, c'est avoir un cœur grand, un amour qui sait sacrifier, écouter, diriger et se soucier des autres. C'est aussi être humble et collaboratrice. Un leadership chrétien commence par : la confiance en soi-même, et aux autres, l'honnêteté, la transparence et la dignité d'être femme, l'ouverture de travailler avec les autres, le bon exemple, la disponibilité et le courage de résister à la critique (*la fermeté et la fidélité*). Le courage est la caractéristique d'un leadership fort pour continuer nos travaux

malgré l'adversité. Si nous vivons cela, chacun de nous doit découvrir ce qu'il est pour pouvoir dire à chaque instant : Je suis unique, une personne de grande valeur, Je suis exceptionnelle, une création Divine, Je suis aimée et acceptée par Dieu, Je suis une personne dotée des qualités de chef.

Bonne marche avec Saint Joseph et bonne fête à chaque sœur de la Doctrine !

Sœur Julienne ETOKWALA